

DISMINUYE

EL AVANCE ALEMAN EN BELGICA Y FRANCIA

ASI LO INFORMA BERLIN AGREGANDO QUE ESA DISMINUCION ES MOMENTANEA Y QUE TIENE POR OBJETO PERMITIR A LAS TROPAS ALEMANAS CONSOLIDAR EL TERRITORIO CAPTURADO. — AUTORIZACION A GRECIA PARA ESTABLECER BASES NAVALES EN SUS ISLAS PIDE LA GRAN BRETAÑA. — LA FLOTA BRITANICA PARTIO DE ALEJANDRIA Y EL ANUNCIO CAUSA INQUIETUD, INFORMANDOSE DE HABERSE GESTIONADO TAL AUTORIZACION.—

LOS ALIADOS PONEN EN PRACTICA EL PLAN GAMELIN.—

RECLAMA PARIS QUE GRACIAS A ESE PLAN SE HA LOGRADO DETENER EL AVANCE GERMANO Y QUE SERVIRA PARA CONTRARRESTAR LAS TACTICAS ALEMANAS UTILIZADAS EN POLONIA Y NORUEGA. — MANIOBRAS ALEMANAS SE REALIZAN JUNTO AL LAGO DE CONTANZA.—

INMINENTE LA CAIDA DE NARVIK.—

LOS ALIADOS AUMENTAN LA PRESION SOBRE DICHA CIUDAD Y DESDE LONDRES SE INFORMA QUE ES INMINENTE LA TOMA. — NUEVAS FUERZAS DESEMBARCADAS EN NARVIK AVANZAN CON EL OBJETO DE TOMAR A LOS ALEMANES POR LA RETAGUARDIA.—

REYNAUD ANUNCIA UN POSIBLE CAMBIO DE GOBIERNO EN FRANCIA

ANTE EL PARLAMENTO DECLARO QUE QUIZA SE VEA OBLIGADO A CAMBIAR DE METODOS Y DE HOMBRES.—

Ataque devastador contra la Renania

LO LANZO LA AVIACION BRITANICA CON EL OBJETO DE PARALIZAR LA MAQUINARIA BELICA ALEMANA EN SU FUENTE DE ORIGEN. — TAMBIEN VOLARON SOBRE EL VALLE DEL RIN DESCARGANDO TONELADAS DE ALTOS EXPLOSIVOS EN LAS FABRICAS Y MINAS QUE FORMAN EL NUCLEO DE LA INDUSTRIA DE GUERRA ALEMANA. —EL ATAQUE AEREO FUE EL MAS INTENSO LANZADO POR LOS BRITANICOS DESDE QUE COMENZO LA GUERRA. — OTROS MIL MILLONES DE DOLARES PEDIRA ROOSEVELT AL CONGRESO PARA LA DEFENSA DE LOS ESTADOS UNIDOS —

LOS ITALIANOS COMIENZAN A SALIR DE TURQUIA

LOS QUE TRABAJAN EN FABRICAS Y BARCOS HAN RECIBIDO ORDEN DE REGRESAR INMEDIATAMENTE A ITALIA. — LA RADIO DE BRUSELAS INFORMA QUE LAS COLUMNAS MECANIZADAS ALEMANAS LOGRARON PENETRAR LAS LINEAS ALIADAS EN TRES PUNTOS. — HACIA ESOS PUNTOS LLEVAN LOS ALIADOS GRANDES REFUERZOS, HABIENDO RECHAZADO LOS ATAQUES GERMANOS AL NORTE DE NAMUR. — EL ALTO COMANDO ALEMAN SOSTIENE QUE DESDE EL 10 DE MAYO HAN SIDO DESTRUIDOS POR LOS ALEMANES 1468 AVIONES ALIADOS. — DESTACAMENTOS MOTORIZADOS ALEMANES QUE CRUZARON EL MOSA POR TRES PUNTOS ENTRE NAMUR Y DIJON LOGRARON INFILTRARSE A TRAVES DE LAS FUERZAS ALIADAS Y ESTAN TRATANDO DE CONQUISTAR POSICIONES EN LA RETAGUARDIA ALIADA.—

10 Cts - **NOVEDADES** - 10 Cts

Nº 1275: Director Rafael Soley Año V.
San José, Jueves 16 de Mayo de 1940.

PARIS, 16. UP.— De alta fuente militar francesa se informó hoy que llegaron refuerzos franceses a tres puntos de la línea sobre el río Mosa donde hicieron irrupción los alemanes y con ellos se detuvo la penetración germana. Se anuncia que durante la noche 3 columnas alemanas motorizadas habían logrado cruzado el río entre Namur y Meziers pero su avance fue copado por la rápida llegada de las nuevas tropas aliadas. La maniobra es citada como indicios sintomático de la nueva fase

(Pasa a la Pág. CUATRO)

Servicio cablegráfico de la
UNITED PRESS exclusivo en
Costa Rica para LA TRIBUNA
y NOVEDADES

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

Vibraciones del Minuto

LAS DECLARACIONES PRESIDENCIALES

El señor Presidente de la República doctor don Rafael Angel Calderón Guardia ya tiene la oportunidad de poner a prueba los fundamentos de su ideología patriótica y política. Desde las columnas de nuestro colega LA TRIBUNA hoy mismo lo declara terminantemente: "Mi gobierno dice—no permitirá el desarrollo de ideologías extrañas a los principios democráticos de Costa Rica". Todos los extremismos deben ser condenados y todos los exotismos deben ser expulsados de nuestra vida liberal. Ni nazistas, ni comunistas, ni extremistas de ninguna clase que vayan a sentar sus campos de acción en Costa Rica. Si tal permitiéramos sería convertir a la patria en un campo de luchas crueles y sangrientas en perjuicio de nuestra reputación y de nuestra tranquilidad.

Todo debe permitirlo la libertad, menos aquello que socabe sus cimientos. Las democracias están hechas para que los ciudadanos en el libre ejercicio de sus derechos naturales se pronuncien y se vitalicen. Pero lo que va contra la democracia, lo que viene de fuera a minar su existencia, no puede combatirse sino con la energía más efectiva.

Por eso es que consideramos que las declaraciones del señor Presidente están colocadas en el plano superior de la verdad y de la razón. Quienes sean comunistas que lo sean en Rusia, o quienes sean nazistas que lo sean en Alemania, o quienes sean ideólogos patrios pueden tener asiento en nuestro suelo porque ella robustece el tronco del ideal más alto de los hombres. Pero los que se han erigido en el mundo como subvertidores de esos principios nada tienen que hacer entre nosotros. Fuera del así lo tan sagrado como inviolable, a nada más tiene derecho. Las ideas de cada ciudadano extranjero que llega a nuestras playas si están en desacuerdo con los fundamentos de la República, deben quedar guardados en lo íntimo de sus convicciones. Y nada más.

Comenzamos, pues, y los momentos del mundo así lo demandan, la era de las realidades. Una monstruosa guerra se desarrolla en Europa y allá tienen cabida los luchadores por esos principios. Aquí no. Aquí estamos en el pleno desenvolvimiento de los máximos ideales del hombre.

Momento Internacional

GESTION PACIFISTA DE ROOSEVELT

Roosevelt, el gran Presidente de los Estados Unidos exalta a Italia para que mantenga su neutralidad, pero Su Santidad el Papa condena a Hitler por haber invadido a naciones vecinas y neutrales. Roosevelt habla en nombre de un anhelo de la humanidad consciente y quiere que no caigan más pueblos en la hoguera. Pero la palabra del Pontífice es de condenación. Es claro que Su Santidad está sintiendo en su propia carne las saetas dolorosas de la guerra que se clavan sangrientamente en el alma de la religión y de la fe. Ve con estupor el derrumbe de la civilización cristiana y lanza su anatema. Y su razón es incontrovertible. Jesús también se vio obligado a lanzar con su látigo a los mercaderes del templo, y si perdonó muchas veces, ese perdón no llegó a los máximos extremos de autorizar el crimen ni la violencia, porque el crimen y la violencia son la traición de los pueblos y el retorno a la barbarie. Cuando la violencia y el crimen se ensosian, desaparece el hombre pat siempre y solamente queda el odio dueño y señor de los mundos. Pero al mismo tiempo Roosevelt, este pontífice laico de la paz, quiere que el mal no crezca cuando menos, y que se retiren los pueblos a la matanza. Por eso ha proclamado la neutralidad de América. Y la palabra neutralidad es santa cuanto más cierta es. Porque para el Presidente Roosevelt la realidad tiene un sentido exacto, un sentido humano. Los Estados Unidos pueden entrar a la guerra conjuntamente con todos los pueblos de la América que claman por las reivindicaciones de la justicia y de la razón. Pueden inclinar la balanza de la guerra en cualquier momento. Pero ya eso no es la paz ni la humanidad, sino que es también fuerza. Pero ya eso no es la paz ni la humanidad, sino que es también fuerza. Fuerza con aspectos legítimos de razón y de justicia, pero fuerza al fin. Y los pueblos de América que contemplan a Alemania por su violencia y por su ferocidad, no deben imitarla. América es el refugio de las democracias y de la libertad, y estos grandes principios no pueden ponerse sin motivo íntimo al servicio de las pasiones.

La advertencia de Roosevelt a Mussolini es la fuerza al servicio de la paz. Porque él quiere decir también que si estamos en el servicio del humanitarismo, ello no quiere decir que no estemos prestemos a cumplir también los anatemas de Su Santidad.

EN LAS LINEAS DEL FRENTE FRANCÉS

Salieron, en la madrugada gris, por pequeños grupos. Y fueron, poco después, en el bosquecillo próximo, rumoroso bajo la lluvia fina, fantasma de barro y de plomo. Las órdenes eran categóricas: Avanzar hacia el punto designado, reconocer el terreno, ponerse en contacto con la otra patrulla, sin arriesgar incursiones inútiles, el regreso. — Marchaban los hombres con precaución, desfilándose casi, viéndose obligados a cogerse los unos a los otros, para no resbalar y caer en el suelo fangoso. Al llegar a la linde de un sector del bosque, frente a un claro, el oficial, que marchaba delante, les hizo señas para que se detuvieran. Acababa de percibir confusamente, avanzando al pie de unos árboles, una silueta de cuadrúpedo... No abundan los osos gigantes entre las arboledas que limitan la Loana. Pero, aunque los hubieran habido, nada podría justificar que llevaran casco. Por eso, bien atizado en su opinión, ordenó el joven oficial, con un cuchillo apenas perceptible, las disposiciones de combate necesarias. — La primera ráfaga, surgió de una ametralladora enemiga, a la derecha, que inició así— con su voz seca y su llama breve— la discusión, guerrera. El primer caído, fué un muchacho— campeón francés bajeo al uniforme de la infantería— que unos momentos antes tenía que halar forzosamente sus ganancias de charla optimista. Como estaba ya tendido tras su fusil-ametrallador, no cayó siquiera. Le bastó con acostarse un

poco más, de bruces sobre la tierra olorosa y húmeda... Otro compañero, se acercó cuidadosamente, empujó a un lado el cuerpo y tomó su puesto tras el fusil. Y ya no hubo una voz callada en la escaramuza.

El combate, se iba desarrollando con ventaja para los franceses. A un momento dado, que el juzgó propio, el oficial con algunos hombres saltó a campo abierto, para crear una diversión callada en la escaramuza. (Pasa a la página SEIS)

-: SOÑAR :-

Por Myriam FRANCIS

Mal inefable este mal de soñar. Vivir soñando o soñar viendo. Y mientras se apura el cáliz — que la prueba es dura — disipar nuestras penas, soñando...

Soñar... Partir en la alborada con el corazón henchido de ilusiones y rebosante de ensueños a la cabeza. Llevar lleno el carcaj de la aventura, e ir por los caminos del mundo cortando todas

las rosas, aspirando todos los perfumes, y gustando de todas las copas. O bien, rumbo a la barca hacia mares ignotos persiguiendo sueños espejismos de luces.

Y luego, ya listos para emprender la portentosa aventura de la muerte, regresa cualquier tarde encendida de arboles, cansadas las plantas, deshechas las velas, y las ya rotas!... Cartago, Costa Rica

QUISICOSAS ...

M. Roosevelt envió un mensaje a Mussolini exhortándolo a trabajar.

Está bueno. Pero que no lo excite mucho. Estos amigos lo fallarían, cuando se excitan, resultan un poquito peligrosos.

Desde las costas de Inglaterra se escuchan los cañones de la batalla de Flandes...

Lo que quiere decir que todavía o nunca en Flandes se ha puesto el Sol.

Grandes plantaciones de ajonjolí van a ser hechas en la zona de Turrialba.

Nosotros no sabemos qué cosa es ajonjolí, pero... que bonito suena eso...

Por ejemplo, a nosotros nos parece que el compañero Zavaleta es un ajonjolí...

Y si nos equivocamos, que nos perdone.

Fomento está arreglando cuentas atrasadas... Qué mal ejemplo está dan-

Una trasnochada!
Una Pastilla Oriental!

do Fomento. Las cuentas atrasadas no se pagan, y las nuevas se dejan atrasar... No faltaba más... Ahora resulta que aquí tenemos una quinta columna... Y puede que sea cierto lo de la quinta, pero lo de columna es dudoso. Ya las quintas no existen en

BENITIN Y ENEAS



INFORMACIONES DEL MINISTRO DE COMUNICACIONES BELGA

LONDRES, 16. UP.—La radio de Bruselas transmitió a las 12.10 un mensaje del ministro de comunicaciones belga Delfasse que decía así: "Las tropas belgas se retiraron ordenadamente en algunos puntos debido a la superioridad aérea alemana y al dominio de los tanques pesados germanos. Inflagrante graves pérdidas a los alemanes. Los fuertes de Lieja y la fortaleza de Namur así como las demás fortificaciones continúan resistiendo los numerosos ataques y causando grandes bajas al enemigo. Las tropas inglesas llegaron en gran cantidad ayudándonos a contener la presión enemiga mientras la aviación británica hostiga las comunicaciones alemanas. Nuestro ejército está intacto. Es la garantía de la victoria. Mantened la calma y la confianza. Nuestro ejército resiste magníficamente y se gana la admiración del mundo". Delfasse exhortó al pueblo belga a ser valiente. "Nuestros sufrimientos no durarán. Bélgica siempre sobrevive. Venceremos!"

EL MENSAJE DE ROOSEVELT ES UN VERDADERO ULTIMATUM

BUDAPEST, 16. UP.— El último mensaje del presidente Roosevelt a Mussolini en esta capital tiene la neta impresión de que Italia hará su entrada en la guerra junto a Alemania y que pronto las hostilidades abarcarán en general a toda Europa. La impresión corriente en las esferas autorizadas es que el mensaje de Roosevelt constituye un último esfuerzo y por lo mismo indica que sería inminente la participación de Italia en el conflicto armado.

DESARROLLASE UNA GRAN BATALLA A LO LARGO DE DYLE

BERLIN, 16. UP.— El alto mando informa que se está desarrollando una gran batalla a lo largo de Dyle, en la parte central de Bélgica, en donde las tropas aliadas aceptaron el combate, considerándose que sus resultados serán de gran importancia para el curso de las futuras operaciones. Esa línea se extiende a lo largo del Mosa hasta Namur y de allí al norte siguiendo el curso del río Dyle hasta Amberes.

ATAQUE DESVASTADOR CONTRA LA RENANIA

Con las fuerzas aliadas en el Frente Occidental, 16. UP.— Mientras los ejércitos aliados maniobran hoy rápidamente en apoyo a Bruselas para contener la repetición de la famosa "Marcha hacia el mar" alemana de la gran guerra, la aviación británica lanzó ataque devastador contra la vital zona industrial de Renania con el objeto de paralizar la maquinaria bélica alemana en su fuente de origen. Poco después de medianoche olas tras olas de bombarderos británicos volaron sobre el valle del Rin descargando toneladas de altos explosivos en las fábricas y minas que forman el núcleo de la industria de guerra alemana. El ataque aéreo fue el más intenso lanzado por los británicos desde que comenzó la guerra. Se supo que a igual que las fábricas se escogieron ferrocarriles y carreteras como objetivos de los ataques. Cuando los aviones británicos iniciaron el viaje de regreso centenares de incendios brillaban en toda la región atacada.

MIL MILLONES DE DOLARES MAS PARA LA DEFENSA DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 16. UP.— Se cree que el presidente Roosevelt en su mensaje que enviara hoy al congreso a las 18 horas Greenwich incluyó el pedido de otros mil millones de dólares para la defensa nacional y que al mismo tiempo recalcará la necesidad de reducir la vulnerabilidad de Estados Unidos ante una posible "guerra fulminante". Se tiene entendido que el presidente hará inapetible en la conveniencia de adiestrar gran cantidad de pilotos para las fuerzas aéreas aparte de los efectivos necesarios para el manejo de las "baterías" antiaéreas y otras ramas relacionadas con las actividades de aviación. Se presume que Roosevelt hará alusión a sus continuados esfuerzos pacíficos cuya más reciente manifestación ha sido otro mensaje al primer ministro italiano Mussolini tendiente a evitar la entrada de Italia en la guerra.

DISPOSICIONES DE LOS ESTADOS UNIDOS

BUDAPEST, 16. UP.— De acuerdo con instrucciones telefónicas de Washington las legaciones norteamericanas en el sudeste de Europa notificarán a sus conacionales que abandonasen inmediatamente esa zona. Se sugirió a los residentes en Hungría que salgan enseguida para Italia donde podrán embarcarse en el Washington que parte el sábado. Hasta ahora las legaciones de Francia y Gran Bretaña no dieron el mismo consejo a sus conacionales.

CONTINUARON LAS OPERACIONES EN ZELANDIA E ISLAS ADYACENTES

LONDRES, 16.— En círculos militares se dice que la línea de la lucha en Bélgica se extiende aun al este de Amberes hacia Lovaina, al este de Charleroi y al sur hacia Longwy. Ayer hubo intensos ataques en todo el frente. Continúa la intensísima lucha entre tropas aliadas y alemanas en Zelanda e islas adyacentes. Se anunció que al parecer casi todas las existencias de petróleo de Amsterdam y Rotterdam fueron destruidas y no caerán por tanto en poder de los alemanes. "Millones de galones fueron derramados en los canales."

FELICITACION DE CHURCHILL A LA FLOTA

LONDON, 16. UP.— Con motivo de abandonar el almirante Bezo por su cargo actual de primer ministro Winston Churchill envió un mensaje a la flota mercante y a la marina de guerra expresándole su admiración por la obra que cumplieron en los ocho meses de hostilidades y su confianza en que no cesarán esfuerzos en pro de la victoria final y de la paz.



TRES RAZONES

Hay un gran número de razones por que se deben usar las bombillas G.E. Mazda; pero estas tres bastarán:

- Las bombillas G. E. Mazda dan cada vez más luz;
- Mantienen su brillantez por más tiempo.
- Son bombillas económicas porque dan una luz fuerte y de mejor calidad con el mínimo consumo de corriente;

Por lo tanto use solamente las bombillas G. E. Mazda.

EXIJA ESTA MARCA



DEL COMERCIANTE

BOMBILLAS GENERAL ELECTRIC MAZDA

Dura más su brillantez

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.

DEPARTAMENTO COMERCIAL

Distribuidores

CAMPO CEDIDO

Qué hubo! señores polacos

ESTA BUENO "RAJAR", PERO NO A COSTA DE SUS EMPLEADOS O EMPLEADAS

Como pueden recordarlo los estimables lectores, en uno de los días del 8 de mayo pasado, salió a grandes letras y en una página entera, el cierre de los comerciantes poloneses. Decía el aviso, que por motivo de la toma de posesión del nuevo gobierno, y para que los empleados, que en la mayoría son mu-

jes, pudieran disfrutar del día. Pues bien, dichos comerciantes que dieron a la altura, con el nuevo señor presidente de la república y también con sus empleados quienes muy contentos disfrutaron el día pero, sin tomar en cuenta que todo tiene su final. Cual sería la sorpresa más gran-

de y más amarga el día sábado 11, cuando vieron los empleados de los señores, que al pequeño salario de la semana, se les rebajaba el día que no trabajaron, el día que estos comerciantes, haciendo patriotismo, se lo daban a sus empleados.

Entonces, en qué quedamos? Se los dan para después cobrillo.

Ahora bien, para quienes no se dan cuenta de estas cosas, pueden ver lo patriotas que son estos polacos.

También quiero dar a conocer un detalle: No soy empleado de esta clase de comerciantes, pero escribiré estos párrafos a solicitud de unos amigos, que me lo piden, ya porque no tienen tiempo para escribirlo o bien porque si lo hacen ya sea en alguna otra forma, serán sin duda, un tomar en cuenta que ellos necesitan del misero sueldo que se les paga, especialmente algunas jóvenes que tienen que ayudar a sus casas por ser las únicas y el mismo caso en los varones.

No quiero con estas palabras enojar a estos comerciantes, pero sí hacerles ver que hay quienes no fijan en estas realidades y para que en otra ocasión no anden tanta "fachentuca" y se midan un poco en lo que hablan o escriben.

A. Q. Zetelón

LOGRAN INFILTRARSE LO SALEMANAS A TRAVES DE LAS FUERZAS ALIADAS

PARIS, 16. UP.— La agencia radio anuncia que destacamentos motorizados alemanes compuestos de tanques de 30 toneladas que cruzaron el Mosa por tres puntos entre Namur y Dinant lograron infiltrarse a través de las fuerzas aliadas y están tratando de conquistar posiciones en la retaguardia aliada. Notar: Otras cuatro líneas más de este despacho fueron borradas por la censura.

EL MENSAJE DEL REY A LOS DEFENSORES DE LIEJA

BRUSÉLAS, 16. UP.— Después de irradiar el mensaje del rey a los defensores de Lieja, el locutor añadió: "El coronel Modard es uno de los héroes que en 1914 participó en la defensa del fuerte Loncin de Lieja. Ahora nuevamente monta guardia en una de esas fortalezas cuya defensa dirige". Modard es coronel de artillería.

EL DISCURSO DE REYNAUD

PARIS, 16. UP.— El discurso de Reynaud duró 16 minutos solamente siendo entusiásticamente ovacionado. "La guerra dijo— nos ha traído nuevas acciones, quizá nos vamos obligados a cambiar de métodos y de hombres". El presidente del consejo no aclaró el misterioso significado de esta sentencia.

FORTALEZA DE NAMUR, ASI COMO LAS OTRAS FORTIFICACIONES

ALEMANIA HA CONCENTRADO 20 DIVISIONES CON 400 MIL, JUNTO A LA FRONTERA SUIZA. —DE LAS CHIMENEAS DE LAS OBRAS QUEMADOS LOS DOCUMENTOS COMO MEDIDAS DE PREZ COMPUESTO DE 600 MIL SOLDADOS ESTA LISTO PARA CASO DE EJERCITO ESTA INTACTO; ES LA GARANTIA DE LA VICTORIA; EXISTE MAGNIFICAMENTE Y SE GANA LA ADMIRACION DE LOS MUNDO BELGA. — LA PRENSA SOVIETICA ATACA A LOS ALIADOS EN LA GUERRA Y POSIBLEMENTE A ESTADOS UNIDOS. — LOS MAYOR AYUDA A LOS ALIADOS.—RECLAMA PARIS QUE SUS FUERZAS GRAN BRETAÑA Y FRANCIA DICTAN MEDIDAS DE PROTECCION DE BRUSELAS Y LOS EJERCITOS CONCENTRAN CONTINGENTES

El programa - táctica del estado tuvo éxito completo a pesar de la que el ejército alemán ha avanzado que los estados mayores belga y odia defender.

LEANDO DOS NUEVAS AS Fuente autorizada se informa de dos nuevas armas aéreas se te en un nuevo tipo de bomba especiales de acero, armas que es las embarcaciones pequeñas. longitud de tres pulgadas, y ciones de esos barcos al pasar ellos. En cuanto a las nuevas publicado todavía detalles so-

FRANCIA CONTRA LA dades han extremado sus pro de la 'quinta columna', dete-ñeros y sospechosos. La guar hículos que entran y salen de públicos.

A EL AVANCE ALEMAN

meicanizadas francesas en la zona de alemanas que cruzaron en esa tra - ataque rechazar a las tropas según despachos militares franceses disminuaban avanzando, lo que tuvo lar avance alemán en todo el con Bruselas a Sedan. Según se cree té el paso de tropas alemanas de-tes, lo que dió origen a las falsas prolongación de la Línea Maginot lo militar hizo notar sin embargo solo parte de una batalla de ma-en todo el frente. Manifestó que ar el Mosa por tres puntos entre a. Durante la noche fueron envia-ces a esos puntos y detuvieron te los alemanes trataban de está- el río en forma similar al bolsón ya ha sido virtualmente elimina- tierra dice que reina confusión en luerzas aliadas se extendieron con-tes ataques alemanes. Agregó que las fuerzas mecanizadas de ambos n extraordinaria celeridad lo que a táctica de lucha de posiciones os rápidos. Luego expresó el re- mismo lanzó violentos ataques en tendidos por los franceses. El ene- s fuerzas aliadas en el frente e donde varios ataques contra las ueron contenidos. Agregó que laedan era favorable pero no hay uche. La artillería francesa del- las las posiciones enemigas y los ría alemana cañoneó los fuertes osgos. Varios ataques locales me- echazados. El ala izquierda aliada a, escapó a un movimiento envol- el frente holandés y pudo unirse- Namur. Los aliados mantie- de territorio holandés al norte. La situación no se ha modificado.

EL TRAFICO DE PASAJEROS ENTRE SUIZA Y ALEMANIA

ZURICH, 16. UP. — De fuente bien informada se desmintió que haya sido interrumpido o suspendido el tráfico ferroviario de pasaje-ros entre Alemania y Suiza.

INFORMACIONES MILITARES BRITANICAS

LONDRES, 16. UP. — De fuente militar británica se informó que los aliados contienen a los alemanes en el lado este de la zona donde los alemanes mellaron la línea de fortificaciones mientras que en la parte oeste la situación es oscura e incierta.

REFYNAUD ANUNCIA UN POSIBLE CAMBIO DE GOBIERNO

PARIS, 16. UP. — El Presidente del Consejo Reynaud declaró en la Cámara que "quizá se vea obligada a cambiar de métodos y de hombres".

PRISIONEROS CIVILES Y MILITARES SON TRASLADADOS DE BELGICA A FRANCIA

LILLA, Francia, 16. UP. — Un ómnibus procedente de Bélgica conduciendo 78 civiles belgas incluso el líder existía León Degrella, sacados todos ellos de la prisión de Brujas, llegó a Francia en ruta hacia otra cárcel "en un lugar de Francia". Entre los detenidos figuran varios paracaidistas alemanes y dos diputados, de los cuales uno es comunista.

CONTINUA LA BATALLA DE SEDAN

PARIS, 16. UP. — Un comunicado oficial dice que en la región de Namur la batalla ha tomado las características de una lucha abierta, en la cual participan numerosas unidades mecanizadas de ambos lados. Los alemanes han lanzado su vanguardia a considerable distancia del núcleo central del ejército, y hacen un esfuerzo enorme para romper las líneas aliadas en los flancos. La batalla progresa y la situación es seria, pero el alto mando aliado confía en su habilidad para restablecer el control de ella.

ATAKAE AEREO ALEMAN A NANCY

NANCY, 16. UP. — Anoche fué atacada esta ciudad por los avio- nes alemanes, cuyas bombas causaron algunas víctimas. La alarma anti - aérea fué dada nueve veces.

SALIR DE TURQUIA

Los italianos residentes en Tur- quía. Los que trabajan en fá- b- de regresar inmediatamente a

REUNESE EL PARLAMENTO FRANCES

PARIS, 16. UP. — La cámara de diputados se reunirá brevemente esta tarde a las 15 horas, para escuchar las declaraciones de Paul Reynaud y Edouard Herriot.

INFORMES DEL ALTO MANDO ALEMAN

BERLIN, 16. UP. — El alto comando del cuartel general del Fuehrer anunció en un comunicado que el enemigo tomó posiciones para la batalla en las fortificaciones de Amberes el Dyle y Namur. Agrega que al suroeste de Namur los alemanes lograron nuevos éxitos sobre la margen oeste del Mosa, donde atacaron a las fuerzas motorizadas francesas. Al sur de Sedan se hecharon violentos ataques franceses a base de tanques, varios de los cuales quedaron destruidos. Entre el Mosa y el Rin se adelantaron las posiciones alemanas al oeste de Sarrelautern y Lauterberg. El comunicado informa que los alemanes ocuparon La Haya y Amsterdam y que la aviación alemana derribó 46 aparatos enemigos y las baterías anti - aéreas abatieron 2 y que numerosos aviones enemigos fueron destruidos en tierra.

GRAN BRETAÑA DICTA MEDIDAS DE PROTECCION CONTRA LA QUINTA COLUMNA

LONDRES, 16. UP. — Sir John Anderson, Ministro del Interior, ordenó a Scotland Yard que detenga a todos los alemanes y austriacos varones entre las edades de 16 a 60 años en todo el reino unido y que hasta ahora han gozado de libertad con ciertas restricciones. La orden forma parte del programa destinado a proteger al país contra las actividades de la quinta columna y a prepararse contra cualquier posible tentativa alemana de invadir el país dió por resultado el arresto de por lo menos 300 personas en Londres en el término de una hora. Entre los 3000 detenidos esta mañana había 2000 refugiados. El fragor de la batalla en suelo belga y francés puede oírse fácilmente en la costa este de Inglaterra. Este hecho ha tenido por efecto estimular a los funcionarios y al público en la preparación de la defen- sa civil.

EL TRAFICO DE PASAJEROS ENTRE SUIZA Y ALEMANIA

ZURICH, 16. UP. — De fuente bien informada se desmintió que haya sido interrumpido o suspendido el tráfico ferroviario de pasaje-ros entre Alemania y Suiza.

INFORMACIONES MILITARES BRITANICAS

LONDRES, 16. UP. — De fuente militar británica se informó que los aliados contienen a los alemanes en el lado este de la zona donde los alemanes mellaron la línea de fortificaciones mientras que en la parte oeste la situación es oscura e incierta.

REFYNAUD ANUNCIA UN POSIBLE CAMBIO DE GOBIERNO

PARIS, 16. UP. — El Presidente del Consejo Reynaud declaró en la Cámara que "quizá se vea obligada a cambiar de métodos y de hombres".

PRISIONEROS CIVILES Y MILITARES SON TRASLADADOS DE BELGICA A FRANCIA

LILLA, Francia, 16. UP. — Un ómnibus procedente de Bélgica conduciendo 78 civiles belgas incluso el líder existía León Degrella, sacados todos ellos de la prisión de Brujas, llegó a Francia en ruta hacia otra cárcel "en un lugar de Francia". Entre los detenidos figuran varios paracaidistas alemanes y dos diputados, de los cuales uno es comunista.

CONTINUA LA BATALLA DE SEDAN

PARIS, 16. UP. — Un comunicado oficial dice que en la región de Namur la batalla ha tomado las características de una lucha abierta, en la cual participan numerosas unidades mecanizadas de ambos lados. Los alemanes han lanzado su vanguardia a considerable distancia del núcleo central del ejército, y hacen un esfuerzo enorme para romper las líneas aliadas en los flancos. La batalla progresa y la situación es seria, pero el alto mando aliado confía en su habilidad para restablecer el control de ella.

ATAKAE AEREO ALEMAN A NANCY

NANCY, 16. UP. — Anoche fué atacada esta ciudad por los avio- nes alemanes, cuyas bombas causaron algunas víctimas. La alarma anti - aérea fué dada nueve veces.

LAS COLUMNAS MECANIZADAS ALEMANAS PENETRAN LAS LINEAS ALIADAS

LONDRES, 16. UP. — La radio de Bruselas informa que las co-

Grasas Aceites y Lubricantes DE LA FAMOSA MARCA

GALENA

100% PURO PENNSYLVANIA

Mucho mayor rendimiento con menor gasto. Los lubricantes "GALENA" son los preferidos para motores de aviación por su inmejorable calidad

TAMBIEN Aceites combustibles de la

TEXACO OIL COMPANY

Ofrece a usted la

COMPAÑIA CONSTRUCTORA

ERIC C. MURRAY S.A.
25 varas al Oeste del Teatro América
— TELEFONO 5013 —

lumnas mecanizadas alemanas lograron penetrar las líneas aliadas en tres puntos, hacia los cuales se están llevando grandes refuerzos aliados. Los ataques lanzados por los alemanes al norte de Namur han sido rechazados.

EL REY LEOPOLDO ENVIA UN MENSAJE A LOS DEFENSORES DE LIEJA

BRUSELAS, 16. UP. — El rey Leopoldo envió un mensaje por radio a los defensores de Lieja, concebido en los siguientes términos: "Me dirijo a vosotros, hombres de los fuertes de Lieja; a vos, Coronel Modard, a vuestros oficiales, clases y soldados. Resistid hasta lo último, por la Patria. Yo estoy orgulloso de vosotros".

ORDENASE QUE SEAN INTERNADOS TODOS LOS ALEMANES Y AUSTRIACOS RESIDENTES EN INGLATERRA

LONDRES, 16. UP.— El gobierno ha dispuesto internar a todos los alemanes y austriacos residentes en la Gran Bretaña, los cuales habían sido dejados en libertad bajo ciertas restricciones.

ALARMA ANTI - AEREA EN LA REGION DE LILLA

PARIS, 16. UP. — La Agence Radio informa que hubo seis alarmas anti - aéreas en la región de Lilla durante la noche última y dos alertas en la zona del Havre esta mañana.

LOS ESFUERZOS PACIFISTAS DE ROOSEVELT

ROMA, 16. UP. — Oficialmente se anuncia que el Ministro de Relaciones Exteriores entregó al Duce un mensaje del Presidente Roosevelt de carácter personal. La reacción preliminar obtenida a consecuencia del mismo es que los esfuerzos pacifistas del Presidente norteamericano serán infructuosos.

ACTIVIDADES DE LAS FUERZAS AEREAS BRITANICAS

LONDRES, 16. UP. — El ministerio de aviación informa que la fuerza real aérea llevó a cabo anoche nuevos ataques contra las comunicaciones alemanas. Durante toda la noche se efectuaron bombardeos contra las tropas enemigas, en los ataques más violentos realizados hasta ahora por esta arma.

GRAN BRETAÑA PIDE AUTORIZACION A GRECIA PARA ESTABLECER BASES NAVALES EN SUS ISLAS

ATENAS, 16. UP.— El secretario de guerra griego coronel Papademas, llegó a la región fronteriza con Albania, en Yanina, con el fin de dirigir personalmente las operaciones de preparación de la defensa nacional. Papademas es el verdadero jefe de las fuerzas armadas griegas, ya que el ministro de guerra es el presidente del consejo, Metaxas. El anuncio de que la flota británica zarpó ayer de Alejandría ha causado gran inquietud, pues se dice que la Gran Bretaña ha pedido a Grecia autorización para establecer bases navales en algunas islas griegas. Las tropas griegas del Pireo han iniciado sus prácticas de embarque y desembarque, participando en ellas unidades de todas las armas, inclusive caballería.

MUNDO SOCIAL

TE DE LINO EN EL CLUB UNION



SRTA. TERESITA MUSMANNI EXPOSITO

El próximo sábado, en los amplios salones del Club Unión, todas las amistades de la bella señorita Teresita Musmanni Exposito, le obsequiarán un té de lino, con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don Eusebio Alier Bonety, del cual hemos dado cuenta en nuestras ediciones pasadas. NOVEDADES rinde su homenaje en este día a la simpática prometida, a quien deseamos, lo mismo que a su compañero, la más completa felicidad.

CAMPO CEDIDO

A GONZALO FACIO S.

Puede usted estar seguro de que para poder criticar la labor de cualquier persona se necesita algo más que un par de anteojos negros.

Cuando usted tenga la cultura y preparación de José Fabio Garnier entonces podrá fijarse en sus defectos. Por ahora, modere un poco ese deseo de salir en los periódicos y no haga más el ridículo.

JOSE E. GARNIER B.

EMILIO GARNIER B.

CELEBRACION DEL ANIVERSARIO DE LA PROMULGACION DE LA REPUBLICA DE CUBA

El próximo lunes veinte, del mes que cursa, y con ocasión de celebrarse el Aniversario de la Promulgación de la República de Cuba, el Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de dicha Nación y la señora de Gans y Martínez, recibirán, en la mañana de once a una, a la Colonia Cubana y a los miembros de la sociedad costarricense amigos de Cuba.

Entre las cinco y siete horas de la tarde tendrá efecto también en la sede de la Legación una recepción que ofrece el excelentísimo Señor Presidente de la República, su Gabinete y Misiones Diplomáticas Permanentes, acreditadas ante el Gobierno de Costa Rica.

EN LAS LINEAS DEL FRENTE FRANCES...

(VIENE de la Pág. 2)

Los alemanes, creyendo a sus adversarios en retirada, cayeron en el engaño. Y fué un poco tarde ya —un retraso de cinco minutos que tuviera que abandonar sobre el campo— cuando se apercebrieron de su error. Pero la arriesgada salida, aunque cono nada de éxito, había costado también un herido. Y pudo haber costado dos. El joven teniente que la mandaba, había sentido en su casco el doble golpe, en rozadura, de dos balas consecutivas. Cuando su soldado lo retiraban, creyendo en la terrible realidad de la desgracia, el presunto herido volvió en sí. Solo había sido una ligera conmoción, y los proyectiles enemigos no habían hecho sino abolladuras en el casco. La protección del acero francés, le había salvado de la amenaza del acero alemán. Asomaban las luces primeras de una aurora, que hacía traslúcidas y ligeras las altas copas de los árboles... Y comen-

zó el regreso, lleno aun de los peligros que podían suponer, ocultas en cada accidente del terreno, las trampas y las minas. Al atravesar un pueblo abandonado, dormida en la dramática espera de su noche de guerra, encontraron una escalera, y colocaron sobre ella el cuerpo del otro compañero muerto; puesto que el herido podía aún, cogido al cuello de los otros, tenerse en pie. Llegaron así a las trincheras de donde habían salido. Se dirigió poso al muerto, entró el herido pálido y vacilante, en la ambulancia, camino de su primera cura. Y quedaron en monción, como trozos de la aventura, los cinco "Mousers" y el fusil antiaéreo tomados al enemigo. —Media hora después, su misión cumplida, los soldados dormían ese sueño sin sueños de los hombres sin reproche. Y a la mañana siguiente, el Parte Oficial anunciaba, leónico: "Durante la noche última, actividad de patrullas".

EL GRAN BAILE DE ESTA NOCHE EN EL CLUB SOCIAL DE CARTAGO EN HONOR DE LA COLONIA PANAMEÑA

Esta noche, en los amplios salones del Club Social de Cartago, y en honor de la colonia panameña, tendrá lugar un alegre baile de confianza que acompañará una magnífica orquesta.

DOLENCIA

Desde hace varios días se encuentra enfermo nuestro buen amigo don Rodrigo Alvarado Fernández. Ojalá restablezca pronto.

PARA CALIFORNIA

Acompañada de sus hijas sale rumbo a California, la señora doña Graciela González de Pinto, esposa del recordado Ing. don Enrique Pinto. NOVEDADES les anticipa su atento saludo de despedida.

LA GRAVEDAD DEL LIC. DON EMILIANO ODOIO

Ha continuado en estado de bastante gravedad, el Lic. don Emiliano Odoio, quien partirá en el avión de pasado mañana rumbo a Cuba en viaje de salud. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

EN ESTADO DE SUMA GRAVEDAD EL PROFESOR DON MARIANO AGUIERO

En Alajuela continúa en estado de suma gravedad el profesor don Mariano Agüero. NOVEDADES ruega a Dios su pronto bienestar.

LA GRAVEDAD DE DON MARIANO ALVAREZ IRAETA

Ha seguido siendo de bastante atención el estado de salud del joven don Mariano Alvarez Iraeta. NOVEDADES, al lamentar su seria dolencia, ruega a Dios un cambio favorable en su organismo.

RECEPCION EN LA LEGACION DE CUBA

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

El Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Cuba y la señora de Gans, se complacen en invitar a usted a la recepción que, para celebrar el aniversario de la instauración de la República, ofrecen en la Sede de la Legación, el lunes 20 del corriente mes, de 5 a 7 p. m.

San José, mayo de 1940.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

15 de mayo de 1940

Tipos de cambio:

Gran Bretaña	3.2975
Francia	1.835
Italia	5.05
Suiza	21.45
Japón	23.40
Alemania	40.00

Mercado de café:

Río: Cotización para mayo \$ 3.86; para julio \$ 3.90. Santos, mayo \$ 5.49; julio \$ 5.63. Los cafés colombianos no sufrieron variación.

Mercado de cacao:

Cotización para mayo \$ 5.49; para julio \$ 5.32.

Mercado de azúcar:

Crudo \$ 1.95; refinado \$ 4.50.

Mercado de metales:

Oro, Washington \$ 35.00; Londres \$ 33.41; plata en barras \$ 34.75.

CARLOS SOLIS A y JOSE MARIA RAMIREZ M., invitan cordialmente a sus amistades a la misa de novenario que en sufragio de alma de doña

VIRGINIA RAMIREZ M.

se cantará mañana a las 7 a. m. en la Capilla de Los Angeles de esta ciudad.

Su asistencia comprometerá nuestra gratitud.

San José, 16 de mayo de 1940.

GRANDES FESTIVALES EN EL TEATRO NACIONAL A BENEFICIO DEL ROPERO PROTECTOR DE LOS POBRES VERGONZANTES



SRTA. DÑA. JULITA SALAZAR DE ESQUIVEL

Toda la sociedad costarricense cooperará desinteresadamente en la celebración de los grandes festivales que se llevarán a cabo en el Teatro Nacional a beneficio del ropero protector de los pobres vergonzantes. Entre las numerosísimas señoras que también tomarán parte figura la bellísima dama doña Julita Salazar de Esquivel. El viernes 20 tendrá lugar el soberbio té de inauguración en el lunetario con la participación de todo el elemento joven que se dará cita en este grandioso festival que se prolongará hasta la las dos de la mañana del mismo día. Además, en la planta baja habrá diversiones de todas clases para los niños, entre ellas funciones de títeres, rifas, etc. El sábado siguiente continuará la gran kermesse y el domingo de la misma semana a la una de la tarde se efectuará un maravilloso gran baile infantil de fantasía. La renombrada marimba Costa Rica a su cargo tendrá estos festivales de caridad, y para los que ayudarán generosamente elementos de todas las clases sociales.

EL DUELO SOCIAL DEL DIA

La sociedad costarricense ha sido enlutada con el doloroso fallecimiento del caballero don Humberto Pérez Calvo, ocurrido en la tarde de ayer en el Hospital San Juan de Dios, donde se encontraba desde hacía tres meses en estado de suma atención.

Ha dejado de existir un hidalgo varón, un caballero de indiscutibles cualidades y un luchador de primera línea. Figurado don Humberto Pérez Calvo como Gerente de la conocida casa comercial "Almacén Zonta" de esta plaza. Desempeñó posiciones de gran responsabilidad con distintas empresas y a todas ellas las favoreció con su admirable espoligente. Su muerte ha causado la más ilimitada tristeza. Fué el señor Pérez Calvo a manera de un rible viguero, que ha caído tronchado por el venabul de la desgracia. Ha fallecido, pues, un costarricense que con sus meritorias virtudes le hacía honor a su hogar y al país también.

NOVEDADES, al lamentar tan infausta nueva, envía su más sentida condolencia a su abitada esposa doña Adelina Bonilla de Pérez, a sus hijos don Humberto Pérez Bonilla y a su señora esposa doña Maritza Guerra de Pérez, a la señorita Ma. de los Angeles Pérez, a la niñita Margarita Pérez, a sus hermanos y a todos los demás miembros de la respectable familia doliente.

REESTABLECIENDO
Ha entrado en periodo de restablecimiento de la dolencia que lo ha mantenido postrado, nuestro buen amigo don Armando Saravia. Celebramos sinceramente su reposición.

DE LIMON
Procedentes de Limón se encuentran en la capital. La señora doña Paquita de Canallas y su señorita hija Ana María Canallas.

SECCION DEPORTIVA

CARRILLO Y RAMIREZ VENCIERON NUEVAMENTE A RODRIGO Y AVILA II

HOY SE EFECTUARA EL TERCER MATCH ENTRE MEXICANAS Y SALVADOREÑAS

LA TEMPORADA INTERNACIONAL DE BASKETBOL FEMENINO QUE SE ESTA LIBRANDO EN EL SALVADOR HA DESPERTADO GRAN ENTUSIASMO

Ante noche se verifico el segundo encuentro de la serie, habiendo sido el triunfo para los Aztecas

EL QUINTETO GUZCATLECO JUGO CON EL NOMBRE DE "DEPORTIVO UNION", INTEGRANDOSE CON VARIAS JUGADORAS DEL "PLUS ULTRA"

Conforme lo hemos venido diciendo en nuestras anteriores ediciones, en nuestra hermana republica de El Salvador se está llevando a cabo una temporada internacional de basketbol femenino, en la que están tomando parte el famoso equipo mexicano HACIENDA B., y algunos cuadros cuzcatlecos. El primer match fué ganado por las mexicanas que se enfrentaron a La Libertad. El segundo, que se verificó ante noche, también fué ga-

nado por las visitantes, por la anotación de 26 puntos contra 14, habiéndose enfrentado a un five que jugó con el nombre de Deportivo Union, el que estaba integrado con varias jugadoras del Plus-Ultra, tales como: Tey Escobar, Olga Sandoval, Elai Rodriguez y Cholina Paredes. El tercer cotejo de esta serie internacional entre aztecas y cuzcatlecas se verificará hoy y será contra una selección salvadoreña.

INMEDIATA DISTRIBUCION DE LA CORRESPONDENCIA EXTERIOR ORDENA LA DIRECCION GRAL. DE CORREOS

San José, Mayo 15 de 1940. Señor Director de NOVEDADES. Ciudad. Señor Director: Tengo el gusto de poner en su conocimiento, con muy atento ruego de que se sirva hacerlo conocer del publico, que

para un mejor servicio, esta dirección ha dispuesto distribuir la correspondencia exterior, inmediatamente después de recibida. Con toda consideración, soy de usted muy atto. y S. S. Jorge Orozco Castro Director Gral. de Correos

"La Hija del Oprobio", una película, la que dedicamos a todas las mujeres que amanaron y sufrieron, el próximo domingo en el PALACE?

"La Carreta Fantasma", el sábado en el PALACE, la película del otro mundo que será un exitazo enorme!

Ginger Rogers, la adorable estrella excepcional, la que después de haber triunfado en el cine como bailarina, ocupa hoy puesto preminente como estrella de la comedia y del drama, encarna el próximo domingo uno de los papeles más vigorosos de su carrera artística al interpretar "La Hija del Oprobio", magno espectáculo cinematográfico de gran profundidad, en el que "La Hija del Oprobio" hace el papel de la chiquilla del arroyo que se ve obligada a redimirse por sí misma, ante el amor puro.

"La Hija del Oprobio" es una película honda y trascendental, de gran realidad y fuerza dramática, y no dudamos que será uno de los más fuertes triunfos de la pantalla del PALACE, donde se exhiben domingo a domingo las mejores películas que se dan en San José.

Para el sábado próximo se anuncia nada menos que "La Carreta Fantasma", grandiosa producción del más allá, película gigantesca en el que se ha logrado captar el otro mundo. Tenemos seguridad de que "La Carreta Fantasma" será un lienzo de tres tandas enormes.

Para muy pronto el PALACE anuncia el último estreno de "Andy Hardy Detective", por Mickey Rooney, la mejor película de la familia Hardy. Pronto: "Café Concordia", "Los pájaros de España", "Pinocchio" e u.

UNA BRILLANTE ACTUACION TUVIERON ANOCHE NUESTROS PELOTARIS.— VENTURA Y LORENZO CONQUISTARON UN NUEVO LAURO! AL DEJAR A SUS OPONENTES EN VENTIDOS TANTO.—EL EFUERZO DE LA ASOCIACION NL. DE PELOTARIS SIGUE CORONANDOSE CON EXITOS

Así como lo informamos en nuestra última edición, ayer se llevaron a cabo los dos partidos de pelota vasca y las seis quinielas disputadas por la Asociación Nacional de Pelotaris. Fue esa una gran noche de los pelotaris que actuaron, toda vez que hicieron jugadas muy lucidas, que llenaron de entusiasmo. El primer partido fué a veinticinco tantos. Ventura y Lorenzo jugaron contra Fulvio y Salvador. Los primeros conquistaron un nuevo lauro, al dejar a sus adversarios

en veintidós tantos, a pesar de la buena actuación de los segundos. Los tres quinielas preliminares se tuvieron muy lucidas; actuaron al guiso de los nuevos valores y demostraron una vez más sus buenas aptitudes. Carrillo y Ramírez cedieron la revancha a Rodrigo y Avila II, y nuevamente los vencieron, dejándolos en 21 tantos. Para el sábado se está elaborando un gran programa, el que daremos a conocer oportunamente.

SASTRERIA RAMIREZ VALIDO

La Casa más seria en el ramo.

Frete al Banco de Seguros.

SERIE MAYO 1939

Fav. en el Sorteo No 55—Acc. No 46, perteneciente a ADAN L. PACHECO Z. 200 vrs. Sur del Pacifico

SERIE JUNIO

Fav. en el Sorteo No 50—Acc. No 20, perteneciente a JOSE CALDERON Imprenta Falcó

SERIE JULIO

Fav. en el Sorteo No 46—Acc. No 35, perteneciente a ESTEBAN ALTAMIRANO Taller Santos Peñón

SERIE AGOSTO

Fav. en el sorteo No 41—Acc. No 164, perteneciente a ARNOLDO BAUDRIT SOLERA 25 vrs. Sur Cañilla del Seminario

SERIE SETIEMBRE

Fav. en el sorteo No 35—Acc. No 173, perteneciente a ANTONIO MESEN SOLERA Droguería-Costa Rica

SERIE DICIEMBRE

Fav. en el sorteo No 18—Acc. No 54, perteneciente a JORGE LUIS AGUILAR H. Bodega costado Norte del Mercado

SERIE ENERO 1940

Fav. en el sorteo 17—Acc. No 22, perteneciente a JESUS MARIA PADILLA H. Empresa Cdmionas Mora

SERIE FEBRERO

Fav. en el sorteo No 12—Acc. No 87, perteneciente a FERNANDO FELIX CARMONA 75 vrs. Esté de la Escuela Perú

SERIE MARZO

Fav. en el sorteo No 8—Acc. No 21, perteneciente a JOSE MARIA ROBLES G. 150 vrs. Norte del Atlántico

SERIE ABRIL

Fav. en el sorteo No 4—Acc. No 166, perteneciente a NOE SOLANO Caricaturista.

LEMA: Nuestra única preocupación es satisfacer al cliente.

ATENCIÓN: El jueves 30 de Mayo se efectuará el primer sorteo de la serie MAYO 1940.

SEGUIMOS RECIBIENDO CORTES INDIVIDUALES.

A LISBOA LA LIGA DE NACIONES

GINEBRA, 16. UP —La liga de las naciones está estudiando la posibilidad de instalar su sede en Lisboa. Los archivos de la institución han sido trasladados a Francia.

Un Lanzador novato de Filadelfia ha descubierto la fórmula para derrotar a los Yanquis

LOS LANZADORES DE LAS DEMAS NOVENAS SOLO TENDRAN AHORA QUE IMITARLO.—DESPUES DEL TRIUNFO SENSACIONAL DE FELLER, LA DERROTA APARATOSA.—VUELVE A AFIRMARSE QUE EL SECRETARIO DE COMUNICACIONES FARLEY Y EL EX-GOBERNADOR DE OHIO COX, ESTAN A PUNTO DE COMPRAR EL IMPERIO BEISBOLE RO QUE CREA EL CORONEL RUPPERT.

POR "TEDDY" SANCHEZ

Lo que más desconcierta en el base-ball, podríamos decir que en los deportes todos—es la actuación de los lanzadores. En el boxeo, por ejemplo, no ocurre nunca el caso de un pugilista que se comporte como un campeón en una ocasión y como un preliminarista en la siguiente. En el tenis, Donald Budge será Donald Budge por mucho que se le haya enfiado la nariz o le duelan los callos. Pero los serpenterinos del base-ball un día se muestran intransitables y al siguiente se dejan zarandear hasta por los niños de la escuela.

En su primera actuación de la temporada Bob Feller, la estrella máxima de la lomita, asombró al mundo beisbolero lanzando para el Cleveland, frente a Chicago, un juego sin carreras ni hits, hazña que no había realizado nadie en las grandes ligas en un día de inauguración. Lo que no impidió que su próxima presentación frente a Detroit, a Feller le dieran palos de todos colores y lo mandarán a ducha en menos que canta un gallo.

Mal sintoma para los yanquis

Los siete clubs de la Liga Americana que se ven obligados a competir cada temporada con los formidables Yanquis de Joe MacCarthy, este año tienen la obsesión de derrotar a los neoyorquinos cueste lo que cueste. Pues bien, para lograr tan

lucrada propósito, todo lo que tienen que hacer es darle a los lanzadores que opongan a los Yanquis, la receta que ha estado usando Chubby Dean, pitcher zurdo del Filadelfia, con el mejor de los éxitos.

Desde que se inició la temporada el 16 de abril hasta el 23 del mismo mes, los Yanquis de bido al mal tiempo, sólo habían podido jugar cuatro juegos. Y el primero y el cuarto de esos partidos fueron contra el Filadelfia —un club que en el pasado de rareza se permitía el lujo de ganarle a los campeones— y contra Dean, que los derrotó ambas veces.

En la primera ocasión, los Yanquis sólo pudieron hacerlo a Dean un carrera en diez innings. En la segunda, el novato de 24 años les propinó una lechada. Y eso de que les hayan dado los nueve ceros en el cuarto partido que juegan en 1940, pudiera no significar nada, pero pudiera ser también un mal sintoma. Porque es lo cierto que los Yanquis sólo sufrieron una vez una derrota semejante en toda la temporada pasada, el 5 de junio de 1939 a manos del Detroit.

Hay quien dice que los Yanquis sin Di Maggio no son los mismos Yanquis, y la estrella máxima de su line-up sigue sin aparecer por el Yankee-Stadium. Pero lo cierto es que en la primera semana de bataña, los campeones no han dado la impresión de ser la terrible

colección de 'asesinos' ante los cuales los esfuerzos de los mejores serpenterinos resultan inútiles.

Farley es deportista de cuerpo entero

Por cierto, se vuelve a afirmar que los Yanquis están a punto de cambiar de dueños y que los nuevos propietarios serán James A. Farley, ministro de Comunicaciones de Mr Roosevelt y James M. Cox, candidato a la presidencia por el Partido democrata en 1920.

El precio que se ha venido asignando a los Yanquis —y sus extensas propiedades, clubs de ligas menores etc.— ha fluctuado entre ocho y quince millones de dólares. Se ha dicho también, sin embargo, que el ciudadano que se presente en las oficinas de los herederos del coronel Ruppert con seis millones en el bolsillo —en efectivo, no en promesa— se quedará con el imperio beisbolero que Ruppert con seis millones —en el bolsillo— en efectivo, no en promesa— se quedará con el imperio beisbolero que Ruppert creó a través de cuatro lustros de esfuerzos. Mr. Farley, como es sabido, es un deportista de cuerpo entero. Antes de que su amistad con el insigne ciudadano que ocupa actualmente la Casa Blanca lo llevara al alto cargo que desempeña, había sido por muchos años, Comisionado neoyorquino de boxeo.

INSUFICIENTES LOS RESGUARDOS FISCALES DE LA ZONA BANANERA DEL PACIFICO

7661 GALONES, PROMEDIO DE CONSUMO DIARIO DE GASOLINA.

TAL HA SIDO LO QUE APROXIMADAMENTE SE HA GASTADO EN EL PAIS DIARIAMENTE EN EL PERIODO DE ENERO A ABRIL.—ESTA CANTIDAD HA IDO AUMENTANDO CADA VEZ MAS.—

Del informe mensual elaborado por la administración del monopolio de la gasolina con respecto al monto de las operaciones durante el mes de abril y el período comprendido de enero a abril, tomamos un dato interesante para darle a co-

nocer de nuestros lectores. Es el que se relaciona con el promedio de consumo diario de la gasolina, que en esos cuatro meses ha alcanzado a 7661 galones, cifra que es muy alta y que demuestra la proporción tan grande que ahora

se emplea en esa clase de combustible.

Este promedio diario ha venido en constante aumento durante estos meses pasados hasta llegar a la cifra en que damos cuenta.

EL SUB INSPECTOR DE HACIENDA DE PARRITA COMUNICA QUE NO LE ES POSIBLE ATENDER LA VIGILANCIA DE TANTAS FINCAS EN DONDE HAY CIENTOS DE TRABAJADORES.

El sub inspector de hacienda de Parrita señor elázquez ha enviado una amplia comunicación a la inspección general de hacienda dando cuenta de que el personal de los resguardos de la zona bananera del Pacifico es completamente insuficiente para atender la vigilancia de todas las fincas que hoy por allá, en donde trabajan cientos de individuos, muchos de pésimos antecedentes.

Dice que el resguardo de Parrita controla además de la población las fincas Los Angeles,

La Leona, La Palma en donde hay cuatrocientos hombres en cada una; La Esperanza que no es de la compañía bananera, las fincas 1 y 2, Estero Negro, con 300 hombres, Cadi y Quebrada con 800 trabajadores cada una y además vigilan en Paqueta, Boca Vieja, Quejos, Damas y Boca de Naranjo.

La inspección considerará el asunto para proceder a aumentar aquellos cuerpos fiscales en la forma que más convenga a los intereses fiscales.

EN LOS CHILES MUEREN LOS NIÑOS POR FALTA DE MEDICINAS

EL SR. ANTONIO FLORES CASTRO ASI LO DICE EN CARTA AL SECRETARIO DE SALUBRIDAD POR MEDIO DE "NOVEDADES"

"Yo le suplico que se acuerde de nosotros. El es padre de familia y comprenderá el agradecimiento que por ello hemos de guardarle.

Hemos recibido la siguiente conmovedora carta que publicamos excitando al Dr. Luján para que se interese, por la suerte de los vecinos de Los Chiles. Dios así:

San José, 6 de Mayo de 1940
Sr. Director de "NOVEDADES"

Me dirijo a esta periódico para que me haga un gran servicio y sea publicada esta carta. Vivo en Los Chiles con mi esposa y 2 hijitos, uno de ellos el menor se me enfermó gravemente y me fué imposible conseguir médico y mucho menos medicinas; al pobre siempre se

le cierran las puertas. Yo le suplico al doctor Mario Luján se acuerde de nosotros y mande recursos necesarios en medicinas para salvar niños que mueren por falta de atención; El es padre de familia y comprenderá el agradecimiento que este servidor guardará para el eminente y caritativo doctor Mario Luján Fernández, secretario de Salubridad Pública.

Su servidor,
Antonio Flores Castro

IMAGEN DE CRISTO CRUCIFICADO PARA LA IGLESIA DE GUADALUPE

Señor:

Con el piadoso y laudable fin de aumentar en esta parroquia la devoción y culto a la Dolorosa Pasión de Nuestro Señor Jesucristo se ha traído de Europa (Italia) una artística y devota imagen de Jesús Crucificado. Esta imagen se va a bendecir solemnemente el domingo 18 del corriente mes de Mayo, fiesta de la Santísima Trinidad, a las 9 de la mañana.

Para este acto se le invita a usted con todo aprecio nombrándole Padrino de Honor de Jesús Crucificado.

El señor Dios de las Misericordias recompensará con creces su generosidad y enviará abundantes bendiciones sobre la casa de usted y de su honorable familia.

Victor Manuel Arrieta Q.,
Párroco de Guadalupe Trinidad Rodríguez,
Mayordomo de la Stma. Trinidad.

Programa:
Sábado 18.

Vísperas solemnes con pólvora y repiques de campanas. de Jesús Crucificado.

Unos ángeles recogerán las Domingo 19:
Fiesta de la Santísima Trinidad.

A las 6 a. m. Misa de comunión.

A las 9 a. m. —Bendición solemne de la Santa Imagen

ofrendas de los padrinos.

A continuación misa solemne con pangeirico.
Se cantará a gran orquesta

una Misa de Perossi.

A las 1 p. m. —Exposición del Santísimo Sacramento.
A las 6 p. m. — Rosario.

CONFERENCIA SOBRE BELICE SERA DICTADA MAÑANA

Patrocinado por la Asociación de Escritores y Artistas de Costa Rica, la dictará en el Teatro Nacional don Eduardo Mayora

Señor Director de NOVEDADES.

Muy señor mío:
Una vez más, la Asociación de Escritores y Artistas de Costa Rica, celebrará su sesión mensual el próximo viernes, 17, a las ocho de la noche en el Teatro Nacional, como de costumbre.

Será sesión solemne porque el distinguido representante de la Sociedad de Geografía e Historia de la República de Guatemala, don Eduardo Mayora miembro de la sabia Sociedad

pondrá la situación de Guatemala respecto de Inglaterra en el caso de Belice.

El conocimiento que el señor Mayora posee respecto de toda la cuestión dará extremo interés a su conferencia.

Gratisimo es para la Asociación extender esta invitación además del Cuerpo Diplomático y Consular acreditado en Costa Rica, a la prensa nacional, al magisterio de la república, y al público en general.

Del señor Director, muy atento y seguro servidor,
Marco A. Zumbado R.
Secretario General

Mañana: Carlos Gardel, en: **CUESTA ABAJO**

Próximo SABADO:
Ronald Reagan, en: **DINERO FALSO**

Próximo DOMINGO:
Tyrone Power y Linda Darnell, en: **ESPOSA DE DIA**

RAVENTOS
HOY a las 3, 7 y 8.45 — 0.60
Estreno argentino.
El gran actor Enrique Muñoz, en:

HUUELLA
con Malisa Zini.

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.40
Libertad Lamarque, en: **LA LEY QUE OLVIDARON**

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.40
Viviane Romance, en: **LA ESCLAVA BLANCA**

CASTRO
A las 7.30 — 0.30
EMILIO TUERO, en: **MUJERES Y TOROS**

YA VIENE: "La Casa del Recuerdo" con Libertad Lamarque; "La Historia del Doctor Ehrlich" con Edward G. Robinson; "Hermanos contra Hermanos" con Errol Flynn.

EL DEP. DE ESTADO ACONSEJA A TODOS LOS AMERICANOS RESIDENTES EN EUROPA REGRESAR INMEDIATAMENTE A ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 15 UP.— El departamento de estado ha aconsejado a todos los norteamericanos residentes en Europa que regresen inmediatamente a los Estados Unidos. Aquellos que se encuentran en Gran Bretaña, Francia y Suiza deben reunirse en Burdeos, de donde se trasladarán a España y Portugal, en cuyos puertos podrán embarcar para América. En los círculos oficiales se dice, con relación a esta medida, que es simplemente una precaución aconsejable en los momentos porque atraviesa actualmente Europa.

A M E R I C A
— JUEVES 16 DE MAYO —

Continúa el éxito de la gran temporada POPULAR

Todos los días, tarde o noche
UN COLON, Luneta o Butaca

TARDE a las 6.45 — El gran éxito de Fé Malumbres
DUENA Y SEÑORA
3 actos con el reparto conocido)

NOCHE, A LAS 8.45 — PROGRAMA
Estreno de la graciosísima comedia en 3 actos, original de A. J. de la Prada y R. G. del Toro:
EL AMIGO CARVAJAL

REPARTO

Clarita	Marija Jordán	Carvajal	Andrés Soler
Pilarín	Pilar Muriello	Don Natalio . . .	Elias Herrero
Doña Anuncieta . .	Doña Anuncieta	Luciano	Luciano
Doña	Maria Hernández	Luciano	Alejandro Ciangherotti
Juana Prieto	Fé Malumbres	Un lacayo	Luis Coto

LUNETAS o BUTACA UN COLON todas las NOCHES

PRÓXIMO DOMINGO, PALACE Y VARIEDADES — Llegó
esta vez a la gran pantalla en Costa Rica:
EL AMIGO "SUSPIROS DE ESPAÑA"

Sabado: **"LA CARRETA FANTASMA"**, Del otro mundo!

Hoy, Jueves 16 mayo de 1940

MODERNO
A las 3, 6.45 — 50
PEPE ARIAS en su gran éxito cómico en español:
"KILOMETRO 11"
La película de los llenos!

A LAS 8.45 — Entrada 50
Un programón nuevo y sensacional de magia, ilusionismo y ventriloquia de

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 75

Con permiso de la censura!
Estrenazo de domingo!
"CLUB DE MUJERES"
por Danielle Darieux y 50 pilones lindísimos!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 50
"CABALLERO SIN ESPADA"
por James Stewart

AMERICA
A las 6.45 C 1.—
"DUENA Y SEÑORA"

A las 8.45 C 1.—
"EL AMIGO CARVAJAL"
Estreno por la Compañía Creación de Soler.

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 40
"EL DIABLO CON FALDAS"
por Florencio Paravicini

KEITH
A las 7 y 8.45 — 30
"LA CASA DEL ORO"
por Arturo de Córdoba

Fuller!
ULTIMAS FUNCIONES!
No lo pierda hoy mismo!
Sensacionales cuentos del fenomenal muñeco:
"DON TADEO"
Acto relámpago de
Transformismo
Una función llena de sorpresas y encantos!
Nuevos Éxitos de la
RUMBERA JULIETA!
Precios popularísimos de
Entrada 50 cts.